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1. СМИ о Таймыре 
 
Назначена дата конкурса на должность главы Таймыра 

Вчера в рамках Четвертого внеочередного заседания II сессии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов было принято решение о назначении конкурса по 
отбору кандидатур на должность главы Таймыра. 

Конкурс состоится 28 мая в 14:00 в   конференц-зале по ул. Советская, д. 35 города 
Дудинки. Желающие принять в нём участие смогут подать документы с 19 апреля по 23 мая 
включительно. Время подачи: с 09:30 до 12:30 и с 14:30 до 17:30 с понедельника по пятницу. 
В выходные и праздничные дни прием документов не осуществляется. Подать документы 
можно по адресу: ул. Советская, д. 35, каб. 403. 

По решению парламентариев, в состав конкурсной комиссии вошли депутаты районного 
Совета Сергей Фомин, Денис Хлудеев и Владимир Шишов. Вторая половина конкурсной 
комиссии будет назначена губернатором Красноярского края. 

«31 мая завершается пятилетний срок работы главы Таймыра и в соответствии со всеми 
нормативно-правовыми актами мы назначили конкурс для проведения выборов главы, 
который пройдет в несколько этапов», - отметил Владимир Шишов. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Танцевальные коллективы Дудинки и поселков Усть-Авам, Потапово и Волочанка — 
лауреаты районного конкурса 

13 апреля в городском Доме культуры состоялось награждение победителей Открытого 
районного конкурса «Юные дарования Таймыра-2024», который проводился по двум 
направлениям: «Национальный инструмент — барган» и «Сияние Таймыра» среди 
хореографических коллективов. 
 В творческом состязании принимали участие танцевальные группы из Сельских клубов 
поселков Усть-Авам и Потапово, малый состав ненецкой молодежной студии «Я’вал» 
городского Центра народного творчества. Также в числе участников конкурса — барганисты 
из Детской школы искусств имени Б. Н. Молчанова и воспитанники хореографического 
отделения филиала ДШИ в поселке Волочанка. 

По итогам конкурса, лауреатом I степени в номинации «Малые формы» в возрастной 
категории от 14 до 18 лет стал танцевальный коллектив «FORCE» из поселка Потапово. 
Танцевальная группа «Авамочка» из поселка Усть-Авам стала лауреатом II степени в 
номинации «Фольклорный северный танец» среди участников 11 — 13 лет. Дважды 
Лауреатом конкурса — III степени в номинации «Стилизованный танец» и III степени в 
номинации «Фольклорный северный танец» в возрастной категории 14 — 18 лет признана 
ненецкая молодежная студия «Я’вал» городского Центра народного творчества. 
 Танцевальные коллективы Дудинки и поселков Усть-Авам, Потапово и Волочанка — 
лауреаты районного конкурсаУчащиеся и коллективы Детской школы искусств им. Б. Н. 
Молчанова также получили заслуженные награды. В номинации «Национальный инструмент 
— барган» лауреатом I степени стал Николай Яптунэ. Учащиеся хореографического 
отделения филиала ДШИ в поселке Волочанка стали лауреатами I степени в номинации 
«Фольклорный северный танец» среди участников от 11 до 13 лет. Лауреатом II степени и 
дважды лауреатом III степени признан Образцовый детский хореографический ансамбль 
«Таймыр». Учащиеся отделения северной хореографии были удостоены звания лауреатов III 
степени в номинациях «Стилизованный танец» и «Современный танец». 
 
Библионочь-2024: читаем всей семьей с центральной библиотекой 

20 апреля с 17:00 до 22:00 центральная библиотека приглашает всех желающих стать 
участниками Всероссийской акции «Библионочь 2024: читаем всей семьей». Каждый сможет 
найти не только интересную книгу, но и занятие по душе. 
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Вниманию посетителей будут предложены литературный турнир, 
интерактивный спектакль «Непослушная Маша» и танцевальный флэшмоб. Также участников 
акции ждут «Лаборатория чудес» и «Библиокафе», настольные игры, роспись в стиле 
аквагрим и мехенди. Кроме этого, будут организованы различные бесплатные мастер-классы: 
изготовление семейного оберега, конструирование из синельной проволоки, моделирование 
из воздушных шаров, роспись сумки-шоппера, живопись на мини-холсте и рисование 3D 
ручкой. 

Участники волонтерского движения «Таймырский колледж. Своих не бросаем» проведут 
благотворительную продажу сувениров в поддержку воинов СВО. 

Украшением вечера станут выступления творческих коллективов и исполнителей города. 
Завершится «Библионочь» показом мультипликационного фильма из фондов библиотеки. 

 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
170 школьников из Норильска побывают в Красноярске этой весной 

Путевки дети получат по нацпроекту «Туризм и индустрия гостеприимства». Помощь в 
организации поездок взяла на себя компания «Норникель».  

Ребята увидят Красноярский острог, музей-усадьбу Сурикова и Свято-Успенский 
монастырь. Первая группа из 70 человек накануне уже посетила Красноярск, осмотрев ГЭС, 
национальный парк «Красноярские Столбы», мемориальный комплекс Виктора Астафьева и 
платформу «Царь-рыба». 

Дети побывали в клубе «Богатырская застава», узнав о казачьем оружии, доспехах и 
старинной чеканке. Активные, одаренные школьники, победившие в рейтинге прошлого 
учебного года, получили возможность отправиться в региональную поездку. 

…Еще две детские группы прилетят из Норильска в Красноярск в апреле, чтобы 
отправиться в тур, который включает посещение спортивных объектов, мастер-классы и 
походы по экологическим тропам. 

Финансовую помощь на организацию проезда 170 детей из Норильска в Красноярск и 
обратно, а также расширение экскурсионной программы для них взяла на себя компания 
«Норникель». 

«Мы реализуем национальный проект «Туризм и индустрия гостеприимства», делая 
туристические услуги доступными для школьников Норильска Красноярского края. Детям 
важно узнать о богатой истории, природе и культуре своего региона, в том числе о роли 
Норильска в его истории», — прокомментировал вице-президент по федеральным и 
региональным программам «Норникеля» Андрей Грачев. 

Добавим, программа школьного туризма действует в Красноярском крае с 2022 года. За 
это время путешествия по региону совершили более 15 тысяч детей из разных городов и 
районов. 

САН 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В крае стало больше предложений работы в сфере обрабатывающих производств и 
добычи полезных ископаемых 

В крае почти вдвое увеличилось количество вакансий в области добычи полезных 
ископаемых. Если в первом квартале 2023 года работодатели заявили 1,2 тысячи свободных 
рабочих мест, то в аналогичный период 2024 года в службу занятости поступили сведения о 
2,5 тысячи вакансий. 

Также значительно выросло число предложений работы в сфере обрабатывающих 
производств. Эксперты связывают изменения с активным развитием экономики региона, 
реакцией на импортозамещение и реализацию инвестпроектов. 
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В обрабатывающих производствах потребность с начала 2024 года заявлено 
около 6,1 тысячи вакансий против 5,7 тысячи в 2023 году. На эту сферу приходится 
значительная часть предложений краевого банка вакансий – более 14%. 

Всего в 2024 году 4 тысячи работодателей края предоставили сведения о 42,8 тысячи 
вакансий. Наибольшая потребность в кадрах заявлена по рабочим профессиям. 

«Задача краевой службы занятости – содействие работодателям в привлечении 
необходимых кадров. С этой целью мы применяем разные технологии кадрового 
обеспечения: от поиска редких специалистов – до открытого отбора кандидатов на массовые 
профессии. В этом году уже более 10 тысяч соискателей трудоустроены на вакансии 
предприятий края», – рассказал руководитель агентства труда и занятости населения 
Красноярского края Виктор Новиков. 

По словам главы ведомства, среди клиентов службы занятости увеличилась доля тех, 
кто стремится возобновить трудовую деятельность после длительного перерыва в работе. 
Таков результат комплексного подхода к приобщению граждан к труду, проактивных мер и 
информирования о возможностях службы занятости. 

Отметим, что в Красноярском крае уровень безработицы составляет 0,6%, что ниже, чем 
в целом по Сибирскому федеральному округу, где он – 0,7%. Подробнее о ситуации на рынке 
труда – на интерактивном портале агентства труда и занятости населения Красноярского 
края. 

Красноярский край 
 

Падение долевого строительства в Красноярском крае приостановилось 
В Красноярском крае по итогам марта стало больше дольщиков. Наметившаяся ранее 

тенденция по уменьшению количества заключаемых долевых договоров не подтвердилась – 
напротив, наметился рост. Однако возможно, что сделок снова станет меньше. При этом 
цены на недвижимость продолжают расти. Такие данные в отчете приводит Стройнадзор. 

Согласно отчету Стройнадзора, по итогам I квартала этого года с привлечением средств 
дольщиков в крае строится 141 объект, том числе 19 нежилых – это стоянки, апартаменты и 
офисы. 

Количество домов составляет 122, их общая жилая площадь – чуть более 1 млн 669 тыс. 
квадратных метров. 

В I квартале в эксплуатацию ввели 8 домов (в марте – 2 дома), строившихся с 
привлечением долевых средств. Также застройщики подали проектные декларации на 
строительство 7 новых домов и 1 автостоянки. 

Площади квартир в новостройках растут относительно февраля – сейчас они составляют 
49,76 против 48 квадратов. При этом в отчете уточняется, что в первом квартале прошлого 
года квартиры продавались попросторнее, однако метража не приводится. 

«В марте 2024 года ранее наметившиеся тенденции по уменьшению количества 
заключаемых договоров долевого участия не подтвердились, напротив, наметился рост: 
количество заключенных ДДУ увеличилось практически на 30% и составило 660 ДДУ (в 
феврале – 464 ДДУ). За I квартал 2024 года всего было заключено 1831 ДДУ, однако это на 
9% меньше, чем в I квартале 2023 года (1831 ДДУ)», – говорится в отчете. 

Как поясняется, тренд на снижение объемов ДДУ начался в IV квартале прошлого года. В 
феврале 2024-го он усилился. В Стройнадзоре объясняют это охлаждением спроса 
вследствие продления программы семейной ипотеки – ранее спрос подхлестывала 
перспектива ее завершения. 

Также называют изменение условий программы льготной ипотеки, повышение 
требований банков к заемщикам, увеличение первоначального взноса и политическую 
обстановку в мире. 

В ведомстве отмечают, что Центробанк предлагает сделать льготную ипотеку более 
адресной и распространить на регионы, где объемы ввода жилья недостаточны. 

Если Красноярский край не попадет в эту программу, количество сделок при 
существующих процентных ставках может еще больше сократиться. 
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Все происходит на фоне роста стоимости долевого участия: в марте средняя цена ДДУ 
составила уже 6,263 млн рублей. В феврале она равнялась 5,788 млн рублей, то есть рост 
составил 7,2% только за месяц. В январе же ДДУ в среднем стоил 5,7 млн рублей. 

Растет и средняя цена квадратного метра. В марте она составила 125,872 тыс. рублей. 
Это на 4,2% больше, чем в феврале – 120,682 тыс. рублей. 

В январе квадрат стоил 120,393 тыс. рублей. Впрочем, в Стройнадзоре подчеркивают, 
что средняя цена за квадрат не отражает фактическую среднюю рыночную цену его 
реализации – это особенности подсчета, и этот показатель является приближенным к 
реальному значению. 

«Реальную цену квадратного метра необходимо выводить в том числе с учетом цен по 
договорам уступок прав требований. Полагаем, что данные значения будут на 10–15% выше, 
чем рассчитанный Службой показатель, – отмечают там. – При мониторинге средних цен на 
жилье установлено, что 17 жилых комплексов в Красноярске реализуются по ценам, где цена 
1 квадратного метра жилья превышает 150 тыс. рублей». 

Самые дорогие квадраты сегодня в домах ГК «Арбан» – от 183 до 190 тыс. рублей и в 
объектах ООО СЗ «Новый город» на Взлетной – 172 тыс. рублей. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 
Владимир Путин обсудил с Эллой Памфиловой итоги президентских выборов 

Глава Центризбиркома Элла Памфилова во вторник приехала в Кремль и вручила 
победившему на выборах главы государства Владимиру Путину удостоверение об избрании 
президентом РФ. Она отметила беспрецедентные итоги выборов, которые, по ее оценке, 
стали важным этапом борьбы за Россию. 

Получая удостоверение, Владимир Путин поблагодарил Эллу Памфилову, ее коллег в 
ЦИК и комиссиях на местах. "Работа была сложная, я это понимаю, но очень важная для 
страны, для внутренней стабильности государства, особенно сегодня", - сказал он. Отметим, 
что удостоверение главы государства изготавливается из темно-красной кожи, на ней 
расположены герб России и надпись "Президент Российской Федерации". 
 Памфилова на встрече назвала итоги президентских выборов удивительными. "Самое 
главное - то, насколько мудрым оказался наш народ. Беспрецедентная консолидация 
общества и понимание, что это не просто выбор президента, а что это фактически какой-то 
важный этап битвы за Россию", - заявила глава ЦИК. По ее словам, такое ощущение было как 
у людей, так и "у нас внутри системы". "Она же такая сложная, вроде бы, состоящая из 
представителей многих партий. Но эта консолидация, солидарность, что мы сейчас все за 
страну бьемся", - отметила Памфилова. "Так и есть", - согласился Путин. 

Работа на выборах была сложная, но очень важная для страны, для внутренней 
стабильности государства, особенно сегодня 
 Памфилова также рассказала про "истеричные происки недоброжелателей" России, 
которые во время президентских выборов сделали ставку на террор. Такого "раньше никогда 
не было", - заявила глава ЦИК. 

- В этот раз было настолько неприличное вмешательство в процесс. Мы уже привыкли 
всегда, на протяжении долгого времени, мы привыкли к стандартным видам вмешательства, 
я даже об этом говорить не хочу. «Но наряду с этим вдруг настолько уродливые формы стали 
применяться, то есть они пустились во все тяжкие», - сказала Памфилова. По ее мнению, это 
"тоже сыграло большую роль, чтобы объединить наш народ". 

В числе примеров вмешательства глава ЦИК указала на попытки снизить явку. "А как 
можно явку понизить? Запугать людей, вызвать страх, панику. То есть руками своих 
украинских подельников, сидящих в Киеве, они практически организовали террор. Мы все это 
видели", - рассказала Памфилова, указав на взрывы, убийства людей. По ее словам, такое 
происходило не только в отношении приграничных территорий РФ. "С этим же столкнулись и 
наши члены комиссии: телефонные угрозы, попытки, скажем, шантажировать и многое 
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другое, запугивание. Вот это, наверное, самое большое отличие в том, что они творили", - 
сказала она. 
 Но в России создана беспрецедентно прозрачная, открытая избирательная система, 
подчеркнула Памфилова. "Она очень устойчивая и как раз для всех и показывает, а что на 
самом деле происходит. Сейчас все сложнее и сложнее врать, делать фейки", - отметила она. 

Российская газета 
 
Путин распространил выплаты добровольцам на контрактников Росгвардии 

Бойцы добровольческих формирований Росгвардии, которые принимают участие в 
военной спецоперации на Украине, будут получать страховые компенсации за ранение или по 
инвалидности, следует из указа, который подписал 16 апреля президент РФ Владимир Путин. 
 Документ распространяет право получения компенсаций на добровольцев, которые 
служат в войсках Росгвардии. В случае гибели военного компенсации получат их 
родственники. 

25 декабря 2023 г. президент Путин подписал законы, согласно которым Росгвардия 
получит право иметь в своем составе добровольческие формирования. На Росгвардию 
распространяются все полномочия и механизмы в вопросе формирования добровольческих 
частей, которые уже имеются у Минобороны, а также равные льготы и меры поддержки. 
 Позднее Госдума приняла законопроект, позволяющий добровольцам на спецоперации 
получать страховые выплаты из федерального бюджета в тех же размерах, которые 
предусмотрены для мобилизованных и контрактников. При получении ранения страховая 
выплата составит до 313 000 руб., при наступлении инвалидности – до 2,3 млн руб. В апреле 
правительство уравняло добровольцев Росгвардии в льготах с добровольцами Минобороны. 

Ведомости 
 
Краснов: после трагедии в Crocus появляются призывы к совершению терактов 

Генеральный прокурор России Игорь Краснов сообщил, что в интернете стали 
появляться призывы к организации терактов и их оправдание после террористического акта, 
произошедшего в подмосковном "Крокус Сити Холле". 

16 апреля в Гаване Краснов провел рабочую встречу с генпрокурором Кубы Ямилой 
Пеньей Охедой. По его мнению, такие встречи – возможность "сверить часы по наиболее 
актуальным вопросам прокурорской деятельности", а также показать готовность прокуратур 
РФ и Кубы противостоять совместным вызовам. 

По словам Краснова, "варварский теракт", произошедший 22 марта в концертном зале 
Красногорска, продемонстрировал "крайнюю опасность распространения радикальных 
террористических идей". Он также отметил, что одной из общих задач стран является 
совместное противодействие вовлечению молодежи в деструктивные организации. 

"Уверен, обмен взаимным опытом борьбы с этой угрозой будет полезен для обеих 
сторон", – констатировал генпрокурор России. 

Вести 
 

Патрушев заявил об активизации в стране деятельности неонацистов с Украины 
В России активизировалась деятельность украинских неонацистов, заявил секретарь 

Совета безопасности (СБ) России Николай Патрушев в ходе совещания по вопросам 
обеспечения национальной безопасности в Северо-Западном федеральном округе. Об этом 
пишет ТАСС. 

По его словам, дополнительные меры по улучшению гражданской обороны и 
обеспечению безопасности граждан в округе особенно актуальны на фоне активизации в 
стране диверсионно-террористической деятельности украинских неонацистов, которые взяли 
на вооружение «фашистские методы». 

Ранее Патрушев заявил, что следы теракта в «Крокус сити холле» ведут на Украину. Он 
подчеркнул, что хорошо известно о несамостоятельности киевского режима, который 
полностью контролируется США. Секретарь Совбеза также утверждал, что украинское 
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посольство в Душанбе занимается вербовкой наемников для участия в боевых действиях 
против России. 

Ведомости 
 

Патрушев потребовал пресечь попытки мигрантов сформировать в РФ «этнические 
анклавы» 

Секретарь Совета безопасности России Николай Патрушев заявил, что на Северо-
Западе страны нужно усилить противодействие нелегальным мигрантам. Его слова цитирует 
ТАСС. 

По мнению Патрушева, на территории РФ не должно быть «этнических анклавов», так 
как мигранты образуют «питательную среду для совершения правонарушений, в том числе 
террористической и экстремистской направленности». По словам секретаря Совбеза, 
существует угроза проникновения террористов и экстремистов под видом трудовых 
мигрантов. 

Президент России Владимир Путин определил задачи в области обновления подходов к 
миграционной политике. При этом должны учитываться национальные интересы РФ и 
общественная безопасность, включая сохранение культурной и языковой самобытности, 
подытожил Патрушев. 

Росбалт 
 

Песков: Для России главный праздник – День Победы, а не высадка в Нормандии 
Для России главным праздником является День Победы, а не годовщина высадки 

союзных войск в Нормандии. Об этом во вторник, 16 апреля заявил пресс-секретарь 
российского президента Дмитрий Песков. 

Так официальный представитель Кремля прокомментировал вопрос журналистов, 
уведомляли ли организаторы мероприятий, проводимых во Франции по случаю 80-летия 
высадки войск союзников в Нормандии, о решении не приглашать на церемонию российского 
лидера Владимира Путина. 

«В таком ключе могут даже не утруждаться. Главный праздник – это День Победы в 
Москве 9 мая», — приводит слова Пескова РБК. 

Ранее СМИ сообщили, что власти Франции могут пригласить в этом году российскую 
делегацию на празднование юбилейной, 80-й годовщины высадки союзников в Нормандии. 
Об этом, в частности, рассказали в своей публикации журналисты радио Europe 1. «Россия 
будет представлена в Нормандии в начале июня, если Москва примет приглашение 
Елисейского дворца», — утверждается в публикации. «Несмотря на геополитическую 
ситуацию», без присутствия России на церемонии «было бы трудно обойтись», отметили 
западные обозреватели.  

Наряду с этим журналисты Europe 1 подчеркнули, что президент РФ Владимир Путин не 
будет лично присутствовать на мероприятии, если «не произойдет резкого поворота 
событий». 

Нормандская операция, стартовавшая 6 июня 1944 года и продолжавшаяся более двух 
месяцев, стала крупнейшей из десантных операций Второй мировой войны. В ней 
участвовали военные США, Канады, Великобритании и их союзники. В ходе высадке в 
Нормандии погибли около четырех тысяч человек. 

Путин в последний раз присутствовал во Франции на годовщине высадки союзников в 
год присоединения Крыма, в 2014-м. В целом же памятные мероприятия, посвященные 
высадке в Нормандии, проходят каждые пять лет. 

trud.ru 
 

МВФ улучшил прогнозы по экономике России на 2024 и 2025 годы 
Международный валютный фонд (МВФ) улучшил прогноз по росту российской экономики 

на 2024 и 2025 годы. Об этом говорится в докладе, опубликованном на сайте организации. 
Согласно прогнозу, в 2024 году ВВП России вырастет на 3,2 процента. Это на 0,6 

процента выше январского прогноза на уровне 2,6 процента. 
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Кроме того, МВФ улучшил прогноз по росту российской экономики на 2025 год. 
Ожидается, что данный показатель составит 1,8 процента - это на 0,7 процента больше 
предыдущего прогноза в 1,1 процента. 

По словам главного экономиста и директора департамента исследований МВФ Пьера-
Оливье Гуринша, экономика России наряду с бразильской и индийской демонстрирует 
довольно хорошие показатели, передает РИА Новости. 

Замдиректора департамента исследований фонда Петя Коева-Брукс уточнила, что 
экономическому росту РФ способствуют высокий уровень частного потребления и 
государственные расходы. 

По оценке Всемирного банка, Россия входит в пятерку крупнейших экономик мира по 
паритету покупательной способности. Об этом заявил премьер-министр Михаил Мишустин в 
ходе ежегодного отчета правительства в Госдуме, поставив более амбициозную задачу - 
войти в первую четверку. По его словам, предпосылки к этому есть. 

Российская газета 
 
Дешевые продукты питания будут доступнее. Продовольствие попадет не на свалки, а 
на столы малоимущим 

Российская налоговая система стимулирует отправку продовольствия на свалки и 
одновременно затрудняет распределение еды среди малоимущих. Сегодня магазины 
отправляют на мусорные полигоны каждый девятый килограмм нераспроданного 
продовольствия. В ближайшее время российские власти могут снять налоговые препятствия 
для распродажи продовольствия по сниженным ценам или даже для ее бесплатного 
распределения. 

Учрежденная указом президента Владимира Путина госкомпания «Российский 
экологический оператор» (РЭО) предлагает отменить налоги для тех предпринимателей, 
которые отдают на благотворительность нераспроданные продукты с ограниченным сроком 
годности. Ранее аналогичные предложения уже получили одобрение в аппарате российского 
правительства. 

…От голода россияне сегодня не умирают. Но полноценное и здоровое питание 
доступно далеко не всем. Даже по официальной статистике, среднедушевое потребление 
некоторых продуктов питания существенно ниже медицинских рекомендаций. 

В прошлом году численность населения с доходами ниже прожиточного минимума 
менялась от 15,7 до 19,6 млн человек. С января 2024 года величина прожиточного минимума 
в целом по РФ на душу населения установлена в размере 15 453 руб. Для трудоспособного 
населения прожиточный минимум установлен в 16,8 тыс. рублей, для пенсионеров – 13,3 тыс. 
руб., для детей – почти 15 тыс. руб. Так что для десятков миллионов россиян ежедневный 
продовольственный бюджет сегодня не превышает 200 руб. Здоровое и полноценное питание 
на такие суммы практически невозможно. 

В прошлом году среднестатистические доходы россиян, измеренные в килограммах того 
или иного вида продовольствия, заметно увеличились (за исключением яиц и курятины). Но 
наша газета уже писала, что даже рекордно высокое среднедушевое потребление молока в 
нашей стране почти на треть ниже рекомендаций Минздрава РФ. Аналогичная картина и со 
среднедушевым потреблением рыбы. Так что даже в случае абсолютного равенства доходов 
каждый россиянин не смог бы дотянуться до медицинских норм потребления некоторых 
основных видов продовольствия. А с учетом российского уровня неравенства доходов 
картина недоедания здоровой пищи выглядит гораздо более тревожно. Но в обосновании 
необходимости продовольственной помощи пока звучат другие аргументы. 

«По экспертным оценкам, в России образуется 17 млн т отходов продуктов питания. 
Потери продуктов превышают 40%: более 20% – на стадии производства, переработки и 
транспортирования, более 9% – на стадии хранения и реализации конечным потребителем, 
около 12% выбрасывается по истечении срока годности. Сокращение потерь продукции 
позволило бы сократить долю образования пищевых отходов в домохозяйствах на 82%, а в 
торговых объектах – на 70%. РЭО предлагает внести изменения в законодательство о 
налогах и сборах, которые освободят бизнес от уплаты налога на добавленную стоимость в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

случае передачи продуктов питания третьим лицам в благотворительных целях», – заявил 
глава РЭО Денис Буцаев. 

Как говорится в концепции РЭО по минимизации образования отходов, существующая 
система налогообложения не стимулирует предприятия оптовой и розничной торговли 
безвозмездно передавать продовольственные товары, так как они должны в таком случае 
платить налог на добавленную стоимость за реализованную продукцию. Торговым точкам 
экономически выгодно списывать просроченную продукцию, взаимодействовать с 
региональными операторами по обращению с отходами, исключая передачу продукции в 
благотворительных целях до истечения сроков ее годности. При проработке вопроса 
налогового стимулирования необходимо исключить возможность продажи 
продовольственных товаров, направленных на благотворительность, и исключить 
возможность занижения налоговой базы недобросовестными торговыми сетями, отметили в 
РЭО. 

Предполагается, что правительство утвердит предлагаемую концепцию до конца года. 
После этого будет разработана и утверждена «дорожная карта», в которой будут 
зафиксированы конкретные мероприятия и сроки их исполнения. 

…В прошлую пятницу, по сообщению ТАСС, в аппарате правительства РФ уже одобрили 
пакет законопроектов о так называемом фудшеринге. Фудшеринг – это внедряемая в РФ 
замена понятия распродажи продовольствия с истекающим сроком годности. Фудшеринг 
появился в ЕС как способ сокращения объемов образования пищевых отходов. При этом 
распродажа продовольствия представляется на Западе как часть «экономики совместного 
потребления». 

Проект положительного заключения правительства на пакет законопроектов о введении 
в РФ механизма фудшеринга подготовлен и уже находится в аппарате правительства. После 
его подписания соответствующие инициативы будут внесены в Госдуму, сообщил ТАСС 
председатель комитета по молодежной политике Артем Метелев. 

…В связи со снижением барьеров для продовольственной помощи малоимущим 
изменения предлагается внести в закон «О качестве и безопасности пищевых продуктов» и в 
российский Кодекс РФ об административных правонарушениях (КоАП). 

Поправками в законы будет запрещено раздавать просроченные продукты, а за 
нарушение этого требования предлагается ввести административную ответственность… 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Финляндия или Афганистан: сценарии будущего для Украины 

Мирный план президента Турции Реджепа Эрдогана, содержащий предложения по 
окончанию конфликта на Украине, у Зеленского уже назвали «попыткой российской 
дезинформации». 

Советник главы Офиса президента Дарья Заривная в многочисленных комментариях 
СМИ отвергла гарантии внеблокового статуса Украины до 2040 года, замораживание войны 
по существующей линии фронта, обязательства провести в 2040 году референдумы на 
бывших украинских территориях и прочие идеи как враждебные. 

Есть только один «мирный план» — тот, с которым сам Зеленский собирается летом 
поехать в дорогой спа-отель в Швейцарии. С мест сообщают, что в целом «конференция 
высокого уровня» в пятизвездочной гостинице Bürgenstock над Фирвальдштетским озером 
согласована на 15–16 июня 2024 года. Осталось только заинтересовать участников. 

Пригласить туда украинская сторона хочет сотню стран, кроме, естественно, России. 
Президент Швейцарии Виола Амхерд и министр иностранных дел Иньяцио Кассис заявили на 
пресс-конференции в Берне 10 апреля, что в настоящее время существует достаточная 
международная поддержка, которая позволяет организовать проведение «конференции 
высокого уровня» в качестве начала мирного процесса. 

По словам Кассиса, расходы на проведение конференции оцениваются в сумму до 
десяти миллионов франков, что «соответствует масштабам любого крупного 
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государственного визита». Вот только пока непонятно, кто платит за этот банкет: в общем 
и целом, желания Зеленского и так всем известны. 

Его десять пунктов предусматривают восстановление территориальной целостности, 
вывод всех российских войск, обеспечение бесперебойных поставок продовольствия и 
энергоносителей на мировой рынок, ядерную безопасность, освобождение всех 
военнопленных и т.д. Обсуждать тут особо нечего. 

Следовательно, представители приглашенных стран приедут послушать, как Зеленский 
будет принуждать Россию к выполнению его требований, если им оплатят шикарный отдых в 
Швейцарии. Это диктует банальная логика. 

Так что у киевских руководителей все в рамках стандарта: на ВСУ денег не хватает, а на 
спа-отель для всего мира — пожалуйста. 

Есть здесь и неочевидная сторона вопроса. Формально можно вспомнить, что 
Bürgenstock уже был местом переговоров по урегулированию в Судане (2002) и консультаций 
по объединению Кипра (2004) накануне расширения ЕС на восток. 

Однако в настоящее время он принадлежит катарской гостиничной группе, которая 
прямо заинтересована в продвижении своего актива. Как и власти Швейцарии: министр 
иностранных дел и министр экономики лично катаются по странам БРИКС и Глобального Юга 
с промо базовых аспектов, целей и условий саммита. 

Никаких других причин бегать по украинским делам, кроме увеличения потока 
состоятельных господ на отдых в страну, у швейцарцев нет. 

Российская сторона же заявляет, что это мероприятие «бессмысленно» и обречено на 
провал, особенно если не будут учтены интересы России. А предлагаемая встреча в 
Швейцарии — не более чем уловка, используемая коллективным Западом для того, чтобы 
обеспечить Украине поддержку со стороны стран Глобального Юга. 

Между тем реальная ситуация на украинском направлении предполагает «решение 
вопроса» одним из уже известных в исторической практике способов — в зависимости от 
ресурсов сторон и степени вовлеченности в процесс других участников. Перечислим их. 

Способ первый: «достижение цели». В общем-то, «мирный план» Зеленского тоже 
относится к этому сценарию: полное поражение России, возвращение границ 1991 года, 
репарации и послевоенный раздел поверженного гиганта. С российской стороны такой 
вариант известен по лозунгу «дойдем до Львова». 

В плане территориальных приобретений всё может выглядеть не так, но по умолчанию 
предполагается достижение официальных целей СВО: демилитаризация, денацификация, 
переход к нейтральному статусу, передача власти лояльному для РФ правительству на той 
территории, которая будет и дальше называться «Украина». 

Либо же речь о полной ликвидации такого государственного образования с разделом 
земель между Россией и «старыми хозяевами» — Польшей, Румынией, Венгрией. В основном 
о подобном формате говорят разные горячие головы, но на уровне артикуляции и 
предварительного анализа такого плана кто говорит — не так уж и важно. 

Способ второй: «по Збручу». Старая граница 1939 года между УССР и Речью 
Посполитой отражала не только результаты советско-польской войны, но и древнюю 
традицию линии между мирами. 

Впервые граница по реке Збруч между Польшей и Великим княжеством Литовским 
прошла еще в XIV веке, согласно Кревской унии (1385). В XVIII в. река разделила Австрию и 
Российскую империю, здесь была граница между ЗУНР и УНР, которые тоже сохранили 
понимание наличия двух украинских народов. 

Исторически это самая правильная линия, за которой находится то, о чем говорил 
Гоголь: «и вера не та, и речь не та». То есть ядро идеологии западноукраинского 
национализма, откуда он переполз на ту часть Украины, которая всегда находилась в русском 
культурном и экономическом пространстве. Другое мировоззрение, навязанное теперь как 
государственная идеология всем — что и стало причиной гражданской войны в 2014 году. 

Такой условной линией разделения может стать и Днепр — здесь всё зависит от силовой 
составляющей. Но в любом случае по ту сторону останется идеологически враждебное 
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образование, находящееся под контролем иностранных держав и сохраняющее 
агрессивные намерения. 

Так, как это случилось в Корее или в Германии 1945-го: Украину «за Збручем» могут 
принять или не принять в НАТО и ЕС, включить или не включить в программы 
стимулирования роста. Там будут или не будут размещены иностранные базы. Но речь о 
сохранении «Новой Украины» в ужатом виде как «символа несгибаемой воли» и постоянного 
раздражителя России — что и является смыслом её существования. 

Способ третий: «как Финляндия». Самый разумный на самом деле вариант, если перед 
кем-то в принципе стоит задача сохранения жизней людей и хоть какой-то экономики. Финны, 
в 1941 и 1944 годах дважды оказавшись перед угрозой военного разгрома, полной оккупации 
страны и установления там советской власти, дважды же выбрали мир и дружбу. Во втором 
случае даже союзничество. 

До 2023 года Финляндия сохраняла нейтралитет, что обеспечивало ей практически 
привилегированное положение. Более 70 лет она не только оставалась в стороне от 
основных противоречий холодной войны, но и успешно участвовала в их разрешении. 

Усилиями правительства Урхо Калева Кекконена был принят Хельсинкский 
заключительный акт 1975 года — по сути, всеевропейский договор о ненападении. По одну 
сторону было НАТО, по другую — Россия, прекрасные условия для заработка. 

На самом деле, это то, чем вся Украина «в границах 1991 года» собиралась стать в том 
самом 1991 году — пример процветания Финляндии был самым ходовым в листовках, 
агитирующих за независимость. 

То есть признание бессмысленности вооруженной борьбы и слишком больших издержек 
от неё с переходом в формат нормальных деловых отношений — это, по сути, выполнение 
первоначального плана украинской государственности. 

Ну а если победит не здравый смысл (стоящий в основном на интересах олигархов, 
стремительно теряющих активы), а непреклонная воля к борьбе, то остается только 
последний сценарий. 

Способ четвертый: Дикий Восток. Легенда об Афганистане гласит, что никто, 
приходивший на эти земли, не смог их покорить. Гордые афганцы не прекращали 
партизанскую войну против захватчиков, вынуждая их уходить. Упрощенное представление о 
том, что происходило на этой территории, но передающее суть. 

Можно полностью занять территорию Украины, но постоянно иметь проблему в виде 
партизанской войны, диверсий и саботажа со стороны общества, готового падать в 
Средневековье, но не останавливаться. Либо не занимать лишних территорий, 
ограничившись временной фиксацией ситуации по линии фронта на радость всей Европе и 
«мировому сообществу». 

Но передышка будет использоваться для подготовки к новой войне. А до того — 
непрерывный террор, диверсионные вылазки, теракты и непрекращающиеся обстрелы, 
которые сейчас достаются Белгороду, Донецку и, не так часто, другим городам. 

Здесь, конечно, никто из «западных партнеров» не будет брать ответственность за 
происходящее, списывая это на волю «свободных украинцев». Просто будут поддерживать на 
минимальном уровне поставки необходимого оружия, как делалось и с арабами, и с 
афганскими пуштунами, да мало ли с кем. 

Проблема лишь в том, что с украинской стороны выбор пути делают люди совсем не 
свободные, работающие в интересах третьей стороны. Их устранение тем или иным 
способом и выход на более-менее разумный вариант должно быть инициативой внутренних 
сил. «Умеренных патриотов», не заподозренных в сотрудничестве с Россией, известных на 
Западе. 

Тогда против такого поворота этому самому Западу возразить будет нечего. Тем более 
что разделение и так давно разделенных двух украинских народов — акт справедливости и 
решение множества застарелых проблем, не принятое вовремя, несмотря на кучу 
возможностей решить дело миром. 

А в спа-отель тогда можно будет съездить просто так, без повода. Тем более курорт 
Бюргеншток переживает неспокойные времена: в ходе крупного дела о коррупции открывший 
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его экс-премьер Катара Наваф бен Джассим бен Джабор Аль-Тани 14 апреля был 
приговорен к шести годам тюремного заключения и штрафу в 207 миллионов франков. 
Дурной знак для будущего саммита. 

ИА Регнум 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 94,07 ▲ 0, 49 

EUR 99,93 ▲ 0, 14 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


